

62 TRIMESTRE 1
MARS 2021

sel 
projets.be



PB-PP |
BELGIE(N)-BELGIQUE

Bureau de dépôt : CHARLEROI
N° d'agrégation P207090

SEL Projets
Rue Provinciale 243
1301 Bierges

NEWS

Construire l'avenir



Une espérance, un engagement ●



Sur les réseaux sociaux, il est possible, à l'aide d'une émoticône, de manifester, aux yeux de tous, son humeur du jour. Si je devais le faire aujourd'hui, ce serait une émoticône qui montre sa reconnaissance. Et j'en ajouterais probablement une seconde qui manifeste mon enthousiasme.

Il est touchant de voir, tous les jours, les fonds que vous nous versez, se transformer en aide concrète pour des enfants, des familles, des communautés parmi les plus nécessiteuses. Touchant de voir toutes ces vies qui sont impactées de manière concrète et durable.

Au moment où j'écris ces lignes, nous n'avons pas encore tous les chiffres de 2020, mais nous pouvons déjà voir que vous avez été exceptionnels, l'année passée. De bien des points de vue, l'année 2020 a été une année difficile et compliquée mais, pour les actions du SEL Projets, nous pouvons déjà dire que 2020 a été une grande année.

Continuons ensemble à être les porteurs de la lumière du partage et de la solidarité, porteur de la Lumière de Celui qui nous inspire.

Eric Mayeur

Sommaire

- P 2-4 : Soleil des Nations, un nouveau Centre de parrainage
- P 5 : Stage : Le SEL Projets : une découverte enthousiasmante
- P 6-7 : 2020 en chiffres – Changer le monde...
- P 8-9 : BFI : Construction des dortoirs du centre d'accueil
- P 10 : Guinée – Maraichage et foyers améliorés
- P 11 : Burkina Faso – Sécurité alimentaire, phase 3

Vous êtes peut-être en possession pour la première fois de notre journal d'information *SEL Projets News* (SPN).

Si vous souhaitez être tenus régulièrement au courant de nos activités, et ceci **gratuitement**, signalez-nous vos coordonnées.

Si par erreur vous recevez ce journal en double ou que vous pouvez vous le procurer dans votre communauté, merci de nous le signaler.

Nous recherchons toujours des "délégués" pour, entre autres, assurer la distribution du SPN dans leur entourage (église, école, groupe de maison,...).

Merci de vous manifester auprès de nous si ce travail vous intéresse.

Si le SPN vous parvient par voie postale mais que vous ne souhaitez plus le recevoir, il suffit simplement de nous renvoyer votre étiquette d'envoi.

Editeur responsable : Eric Mayeur

SEL Projets asbl

243 rue Provinciale, 1301 Bierges

N° Entreprise : 0453072548

IBAN : BE85 0012 1339 3006 – BIC : GEBABEBB

Tél. : +32 10 650 851 / +32 472 889 141

Email : info@selprojets.be – www.selprojets.be

S.E.L. France : Tél. +33.1.45.36.41.51 - E-mail : contact@selfrance.org

Soleil des Nations (SO Parrainage,

En mars 2020, dans le n° 58 du SPN, Eric Mayeur vous faisait part de sa visite au projet « Soleil des Nations » avec qui nous collaborions depuis quelques mois.

A l'intérieur du Togo

Situé au Togo, à Notsé, à 90 kilomètres au Nord de la capitale, ce projet se concentre sur l'aide à l'enfance en extrême pauvreté. Les enfants qui s'y trouvent ont souvent perdu au moins



N) au Togo, un nouveau Centre de parrainage partage d'amour

un de leurs parents. Cette tragédie a laissé la famille dans un tel état de dénuement que, sans une aide extérieure, c'est la famine, une situation proche de l'esclavage ou la mort qui les attend. C'est l'histoire d'Alima, âgée aujourd'hui de 16 ans. Alima a deux frères et une sœur. Ses parents n'étaient pas chrétiens. Leurs croyances les ont poussés à se faire la promesse que, si un des deux mourrait, l'autre le suivrait. Le Papa d'Alima est décédé alors

qu'elle était très jeune et sa Maman a tenu sa promesse. Sans parents, Alima a été confiée à une vieille tante qui a complètement été dépassée

par l'éducation de l'enfant et les frais de sa scolarité. Elle a sollicité sa prise en charge par Soleil des Nations. Aujourd'hui, Alima est externe, elle retourne le soir loger chez sa tante paternelle où elle vit heureuse. Sans l'action de notre partenaire, Alima serait probablement devenue la domestique d'un parent éloigné alors qu'elle poursuit actuellement des études de couturière et se construit un avenir. Comme beaucoup d'autres enfants, nous la proposons au parrainage.



Offrir le parrainage

En effet, afin de soutenir le projet « Soleil des Nations » tout en leur garantissant une autonomie, nous avons décidé d'en faire un de nos centres de parrainage direct. L'orphelinat accueille une cinquantaine d'enfants et d'autres, comme Alima, sont externes, mais bénéficient de tout le soutien social, de la scolarisation, de la nutrition et de l'accompagnement spirituel prodigués par Grégoire et son équipe. Enchantés de ce que nous avons déjà réalisé ensemble, nous voulons aider ces personnes dévouées à aller plus loin et à répondre aux nouveaux défis qui les attendent en intensi-



fiant notre collaboration à travers le parrainage. Comme pour tous nos centres de parrainage direct, l'objectif à moyen terme est de pouvoir y soutenir également des projets de développement qui permettent à ces personnes de s'autonomiser, d'améliorer leur quotidien et de développer leur dignité en les rendant acteurs de leur développement.

Electrification du site

C'est ainsi que nous avons plaidé avec succès pour l'électrification du centre, via une association à qui nous avons déjà présenté d'autres projets de ce type (Energy Assistance).

Premier impact

Les lettres reçues de la part des premiers enfants parrainés témoignent de l'impact de ces

parrainages. Ces enfants convaincus de n'être rien parce que orphelins, pauvres et démunis sont très fiers qu'un européen prenne leur situation à cœur et s'investisse pour leur avenir. Tout d'un coup, ils trouvent une valeur, une dignité qu'ils ne croyaient pas leur revenir. En ce sens, nous agissons vis-à-vis d'eux comme le Christ a agi pour nous. Son incarnation, sa vie, sa mort et sa résurrection nous démontrent que pour Dieu, même si nous ne sommes qu'une poussière sur une poussière dans l'univers, nous avons une grande valeur. Cela est source de sens, d'espérance, d'élan, de foi en l'avenir. Il en va de

même pour la majorité des enfants parrainés.

A vous de jouer

A l'heure d'écrire ces lignes, nous vous proposons des enfants âgés de 3 à 16 ans, tous de Notsé, et qui attendent que l'un d'entre nous lui dise : tu as de la valeur à mes yeux. 1 Jean 4.9-11 : « *L'amour de Dieu a été manifesté envers nous en ce que Dieu a envoyé son Fils*

unique dans le monde, afin que nous vivions par lui. Et cet amour consiste, non point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et a envoyé son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés. Bien-aimés, si

Dieu nous a ainsi aimés, nous devons aussi nous aimer les uns les autres. »

Une façon de nous aimer les uns les autres, c'est de donner chaque mois une partie de ce que nous avons reçu, pour qu'un enfant que nous n'avons jamais rencontré, se sente aimé à son tour.

A nous de faire le premier pas, à Madagascar, à Yopougon en Côte d'Ivoire et aujourd'hui à Notsé au Togo.

Philippe Laurent



Stage au bureau

Le SEL Projets : une découverte enthousiasmante !

Je me présente : Tigist, étudiante en coopération internationale à Liège, âgée de 20 ans et réalisant son premier stage d'observation au sein de l'asbl SEL Projets.

Ce fut pour moi une agréable expérience, tant au niveau professionnel qu'au niveau spirituel.

Je peux dire que Dieu m'a réellement bénie en me donnant l'opportunité de découvrir en profondeur le SEL Projets.

Le SEL Projets est une asbl assez familiale, qui vient en aide aux communautés vivant dans l'extrême pauvreté, en Afrique subsaharienne et en Inde. De plus, les enfants constituent un des publics cibles de l'asbl : le parrainage est l'activité la plus importante au sein de SEL Projets.

Pour eux, l'enfance est une des périodes les plus fondamentales du développement de l'Homme. C'est à cette étape de la vie que l'on acquiert des valeurs et un savoir-vivre pour le reste de notre existence.

J'ai postulé pour accomplir mon stage au sein de SEL Projets car je désirais en connaître davantage sur cette asbl dont on parle souvent à Nouvel Impact (Liège), Église dont je fais partie depuis environ 2 années.

Il était aussi important pour moi de réaliser mon premier stage dans un milieu qui par-

tage des valeurs similaires aux miennes. SEL Projets était donc une évidence : des valeurs chrétiennes, sociales et humanitaires se retrouvent au cœur de l'organisme et des projets/actions mis en place.

Malgré la situation assez particulière du stage dû à la situation sanitaire, c'est-à-dire en télétravail, j'ai appris beaucoup plus que je ne le pensais. Au niveau professionnel, j'ai eu, en partie, l'occasion de comprendre comment évaluer et sélectionner des projets de développement. C'est une compétence indispensable et fondamentale dans les études que je poursuis. C'était une oc-



casion pour moi de mettre en pratique la théorie que l'on étudie dans différents cours.

Au niveau spirituel, je me suis d'avantage rapprochée du Seigneur. En pleine période de découragement et de faiblesse, je me suis rappelée l'importance de mettre Dieu au centre de ma vie et d'entretenir cette relation d'amour entre mon Père et moi-même.

Ce stage a donc été très positif pour moi. Je suis très heureuse d'avoir fait partie de SEL Projets pendant 15 jours !

Tigist Joris

Changer le monde...

*...un enfant
une personne à la fois*

Parrainage au 31 décembre :

952 enfants parrainés, connus, aimés, protégés.

Un nouveau centre de parrainage direct ouvert en Côte d'Ivoire.

Cantines scolaires :

Plus de 1.000 enfants accueillis chaque jour.

Grains de SEL Educ :

993 enfants scolarisés hors parrainage (taux de réussite de 96%) et 277 adultes alphabétisés (taux de réussite de 95%)

Secours d'urgence Beyrouth

Fourniture de tables et chaises pour que les enfants de Beyrouth puissent faire leurs devoirs

...une famille

Grains de SEL Ag

548 ménages (pl...
ont vu leur rend...
augmenter de 30...

37 ménages (env...
augmenté leurs...
au micro-crédit p...
commerciale de

200 ménages (pl...
ont diminué de...
de bois, grâce à...
améliorés.

Secours d'urgence

Pandémie : Aide...
essentiellement...
400 familles d'er...

Personnes dépla...
Distribution de k...
à 170 familles

Beyrouth : Maté...
et de secours, no

2020 en chiffres

...un village à la fois

gro

plus de **2.750 personnes**)
ement agricole
0 à 50%

viron **200 personnes**) ont
revenus de **10%**, grâce
pour développer l'activité
la Maman

plus de **1.000 personnes**)
50% leur consommation
la construction de foyers

ce

d'urgence, constituée
de nourriture destinée à
enfants parrainés.

ccées au Burkina Faso :
kits de première nécessité

riel de première nécessité
nourriture, couvertures.

...un village à la fois

Grains de SEL Eau et Santé

5 villages (environ **16.000 personnes**)
disposent d'un accès à l'eau potable et
d'infrastructures sanitaires décentes
(latrines).

Réduction de 90 % des maladies
d'origine hydrique. Cela a un impact
positif sur l'hygiène, la santé, l'économie
et la scolarisation des enfants.

Secours d'urgence Beyrouth

Des logements **nettoyés et réparés** par
des installation de nouvelles portes et de
nouvelles fenêtres.

Côte d'Ivoire - Bethel Food internationale : Construction des dortoirs du centre

Il y a quelques temps, un notaire nous a informé que le SEL Projets était le bénéficiaire d'un legs d'un montant d'un peu plus de 55.000 €. Quelque chose d'inattendu. Un don hors de ce qui avait été planifié pour l'année. Nous avons décidé d'utiliser ce cadeau pour financer un projet inhabituel et d'envergure.



Le contexte

Notre partenaire Bethel Food Internationale ne vous est plus inconnu. En 2019, nous avons réalisé avec BFI, un projet de scolarisation de 50 enfants orphelins et, forts de cette première expérience réussie, nous avons décidé de pérenniser notre soutien via l'ouverture en juin 2020 d'un centre de parrainage en Côte d'Ivoire.

Les 31 enfants parrainés vivent actuellement dans des conditions pénibles. Ils sont en effet hébergés à l'étroit dans une maison vétuste de 4 pièces, dont la toiture perce lors des fortes pluies.

La construction d'une nouvelle infrastructure, offrant un cadre de



vie digne de ce nom aux enfants parrainés, ainsi qu'aux enfants en attente de parrainage, était la priorité de BFI.

C'est grâce à un don exceptionnel sous la forme d'un legs en duo que nous avons pu relever ce défi : construire dès janvier 2021 les 4 dortoirs du futur centre d'accueil et de parrainage.

Cette nouvelle construction aura un double impact : d'une part, elle offrira aux enfants orphelins un environnement harmonieux, dans lequel ils pourront s'épanouir, et d'autre part, elle permettra d'élargir les capacités d'action de notre partenaire et de pérenniser son travail.

d'accueil et de parrainage



Un legs en duo
= Un projet majeur
= Un impact puissant

Le projet

Le projet global prévoit la construction de deux bâtiments : un bâtiment administratif avec bureaux, cuisine,

buanderie et salle d'étude ainsi qu'un ensemble de 4 dortoirs, pour une capacité totale d'accueil de 96 enfants. Ces bâtiments seront construits à Abidjan, sur un terrain appartenant à BFI.

La phase 1 de ce projet qui est prise en charge par le SEL, consiste à construire les 4 dortoirs et à les organiser de manière à pouvoir fonctionner de manière autonome comme centre d'accueil temporaire avec une capacité limitée de 50 enfants.

Les 4 dortoirs seront utilisés comme suit, jusqu'à la construction du bâtiment administratif :

- 1 dortoir pour filles
- 1 dortoir pour garçons

- 1 dortoir qui servira, dans un premier temps, de lieu de vie (réfectoire et salle d'étude)
- 1 dortoir qui servira, dans un premier temps, de logement pour les encadreurs et l'administration

Le coût total de constructions des 4 dortoirs est de 55.000 euros.

Voici un legs bien utilisé qui va changer la vie d'une centaine d'enfants et qui va faire entrer un de nos partenaires chrétiens dans une nouvelle dynamique de croissance !



Marc Rollin

Les legs en duo

La solidarité en héritage

Savez-vous qu'en cas de succession au profit de personnes **sans lien de parenté proche**, les droits de succession atteignent, tant à Bruxelles qu'en Wallonie, un taux de 70 à 80 % du montant du legs ?

L'État permet cependant d'effectuer un « **legs en duo** », avec deux légataires dont une association sans but lucra-

tif. Dans ce cas, l'association a la charge de payer l'intégralité des droits de succession, à un taux avantageux (5,5% à 7%), et **de distribuer votre héritage à vos héritiers, selon votre volonté, tout en servant une bonne cause.**

Vos héritiers non directs recevront la somme que vous leur réservez, et l'asbl bénéficiera



aussi d'un montant via la réduction des droits de succession. Pour faire la démarche d'un héritage solidaire, adressez-vous à **votre notaire.**

Il déterminera la faisabilité de votre legs en duo, et calculera les différents montants selon vos souhaits.

Guinée – CODAPA

Maraîchage et foyers améliorés

Le contexte

Notre projet de construction de 150 foyers améliorés avec la CODAPA (voir SPN 59) s'est bien déroulé et les résultats positifs ne se sont pas fait attendre : une réduction de 50 % de la consommation de bois de chauffe a été observée dans 75 % des ménages ayant participé au projet. Cette expérience a suscité beaucoup d'intérêt dans la ré-

gion de Kissidougou, et de nombreux autres ménages ont souhaité bénéficier du projet. Nous avons donc décidé de mettre sur pied un nouveau projet qui associera cette fois la construction de foyers améliorés et l'appui au maraîchage. La première activité vise à réduire les dépenses du ménage, tandis

Le projet

Le principe de réalisation des foyers améliorés en terre battue est simple à mettre en œuvre, il est bien accepté par les ménages, et donne rapidement des résultats concrets. Nous prévoyons donc de passer, pour ce projet, de 200 à 400 ménages bénéficiaires.

Pour le nouveau volet d'appui au développement du maraîchage, les ménages seront répartis en 4 Groupements d'Intérêts Economiques, au sein desquels ils pourront travailler ensemble sur des espaces communs. Différents produits maraîchers seront cultivés : tomates, salades, feuilles de patate, choux, aubergines, oignons...

Le projet prévoit également une formation sur les nouvelles techniques de l'agriculture durable, ainsi que la fourniture de semences et du petit outillage.

Réduire les dépenses de ménage tout en augmentant les revenus !



et, d'autre part leur capacité à entreprendre (petite activité génératrice de revenus à partir du maraîchage).

Budget requis

- 7.500 euros
- Communication : Grain de SEL AGRO

Burkina Faso - Tin Naabi

Sécurité alimentaire (Phase 3)

Le contexte

Le programme de sécurité alimentaire que nous développons dans la région de Piéla, avec notre partenaire Tin Naabi, porte ses fruits. La joie suscitée par les bonnes récoltes redonne un tant soit peu confiance en l'avenir à ces communautés fortement éprouvées par l'extrême pauvreté et les attaques terroristes.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes : les bénéficiaires de nos projets ont enregistré, en 2020, une augmentation moyenne de plus de 50 % de leurs rendements (mil, sorgho, niébé et maïs) et se situent à présent bien au-dessus du rendement moyen provincial qui est de 1,1 tonne à l'hectare. Nous constatons également un accroissement des surfaces cultivées, qui passent de quelques dizaines d'ares à plus d'un hectare, chez plusieurs agriculteurs.

Un réel changement d'habitudes et de mentalité se met en place : grâce à nos projets, les agriculteurs locaux évoluent progressivement d'une

agriculture vivrière à une agriculture de rente ! (pour la vente)

Le projet

Nous avons récemment entamé la phase 3 du programme avec notre partenaire TIN NAABI. Ce nouveau projet prévoit l'utilisation des techniques bien adaptées au sol de la région que sont les fosses fumières, cordons pierreux et demi-lunes. Le projet comporte également la poursuite des activités du centre d'alphabétisation.

Le collaborateur de Tin Naabi,

dont nous avons financé une formation de deux ans d'Agent Technique d'Agriculture, a obtenu son diplôme, fin 2020, et peut à présent s'investir pleinement dans les projets de sécurité alimentaire. Il constitue un gage d'efficacité mais aussi de pérennisation de nos projets.

- **Budget requis**
- 27.340 euros
- Communication
- Grain de SEL AGRO

**Evoluer
d'une agriculture
vivrière vers
une agriculture
de rente**

Marc Rollin



Les legs en duo

La solidarité en héritage

(détails en page 9)



UNE ESPÉRANCE, UN ENGAGEMENT

L'ASBL Service d'Entraide et de Liaison est une association chrétienne humanitaire d'aide au développement et de secours d'urgence. Son objectif est de venir en aide de manière pertinente aux plus démunis par l'entremise de partenaires locaux fiables.

Nos principes d'action :

- Renforcer les capacités des acteurs locaux
- Développer l'autonomie des bénéficiaires

Notre champ d'action :

- Plus d'une vingtaine de pays pour le parrainage
- Afrique francophone et Inde pour les projets de développement.

Nos partenaires des pays en développement accordent leur aide localement sans distinction de religion, de race ou d'opinion politique.

LES DIVERSES ACTIONS DE L'ASSOCIATION

- Des projets de développement communautaires (éducation, santé, agroélevage, eau...).
- Le parrainage d'enfants dans une vingtaine de pays du monde.
- Le soutien alimentaire (programmes « Tickets-Repas »).
- Le secours d'urgence, selon les appels reçus.

EXONERATION FISCALE DE VOS DONS

L'association est habilitée à recevoir des dons et des legs. Nous recevons avec gratitude vos dons. Si leur cumul atteint 40€ et plus en fin d'année, vous avez droit à une attestation fiscale qui vous permettra de déduire ces dons de vos revenus imposables. Cette attestation vous sera envoyée automatiquement au courant du mois de mars de l'année qui suit le(s) versement(s). Merci pour votre générosité.